



Pierre-Yves Zürcher et Laurent Pitussi, les deux co-présidents de JardinSuisse Bejune, le 2 juillet à Cernier, lors de la cérémonie de remise des CFC et AFP horticulture et paysagisme.

## «En quinze ans, nous avons revalorisé le métier de jardinier»

Troisième étape de notre «Tour de Romandie», au cours duquel nous présentons une à une les sections régionales. Dans ce numéro, les projets et priorités de JardinSuisse Bejune, dont les deux co-présidents Pierre-Yves Zürcher et Laurent Pitussi passeront la main en 2027.

Texte et photo: Alain-Xavier Wurst

Quinze ans après la création de JardinSuisse Bejune (Jura-Neuchâtel-Berne francophone), le 2 février 2011, les deux actuels co-présidents Pierre-Yves Zürcher et Laurent Pitussi dressent un bilan très positif du rôle joué par la section régionale. «L'association s'est bien développée, la convention collective fonctionne et je pense que nos membres sont reconnaissants du travail accompli», dit Pierre-Yves Zürcher, qui se félicite de ce que «le métier de jardinier a été revalorisé». Egalement membre du comité central de la faïtière nationale, Pierre-Yves Zürcher a indiqué qu'il cesserait ses activités au niveau national au début de l'année prochaine. Au niveau régional, il n'est pas impossible

qu'il prolonge son mandat d'une année. «Et ensuite, je discuterai avec Laurent pour voir s'il veut faire tout seul les 10 prochaines années», ajoute-t-il en riant.

Membres de JardinSuisse Bejune depuis la création de l'association, les deux co-présidents élus en 2021 prévoient donc de remettre leur mandat au plus tard en 2027. «Nous avons été heureusement très bien soutenus dans nos tâches par le comité, qui a été renouvelé et rajeuni. En 4 ans, on y a intégré 4 nouveaux membres et nous avons encore deux personnes en réserve. On sent qu'il y a un nouvel élan, il y a des jeunes motivés», se réjouit Pierre-Yves Zürcher, qui a par ailleurs salué l'efficacité de la nouvelle

secrétaire Amélie Christen. «On ne devrait pas avoir trop de difficultés à élire un nouveau président.»

### Biodiversité dans les cimetières

Dans le cadre de la réflexion globale portée par JardinSuisse sur la promotion de la biodiversité en milieu urbain, la section bejunoise a mis en place un vaste programme de végétalisation des cimetières. Prenant contact avec les communes, l'association régionale informe et conseille les maires et responsables des espaces verts sur les travaux à entreprendre, ainsi que leurs coûts.

Ce programme ayant été repris à l'échelle nationale, chaque canton bénéficie de ce

fait d'une subvention de 1'500 francs pour promouvoir la biodiversité d'un cimetière. Dans le cas de la région Bejune, il s'agit de la commune de Vauffelin, au-dessus de Bienne. «C'est un cimetière très minéral, avec uniquement du gravier, du bitume et du gazon, qui est un véritable îlot de chaleur en été», explique Pierre-Yves Zürcher. «Toutes les parties gravier vont être remplacées par des plantes mellifères, on va y installer des haies indigènes et planter de grands arbres. L'ombre ainsi portée contribuera à donner à ce lieu sacré une atmosphère de recueillement, dans un esprit de jardin, tout en permettant de lutter contre le réchauffement climatique, même à modeste échelle.»

#### Avantages de l'adhésion

La section béjunoise comprend environ 50 membres, soit à peu près un tiers de toutes les entreprises paysagistes de la région, y compris les indépendants. Un chiffre que les deux co-présidents souhaiteraient voir augmenter. «A l'heure actuelle, trouver de nou-

veaux membres est notre cheval de bataille. Plus nous sommes nombreux, plus notre voix pèse lorsqu'il s'agit de défendre nos intérêts professionnels», souligne Laurent Pitussi, rappelant que les avantages d'une affiliation à JardinSuisse Bejune sont désormais nombreux. À commencer par des tarifs préférentiels pour les cours interentreprises ou pour certains équipements. Outre ces avantages matériels, les membres sont tenus régulièrement informés de tous les changements législatifs et réglementaires à l'échelle cantonale et nationale. «Pour la CCT, il est évident qu'un auto-entrepreneur ou une entreprise avec un seul employé n'est pas particulièrement concerné. Mais dans le cas où il y a plusieurs employés, et qu'un contrôle de chantier relève des manquements, vous commencez à comprendre le problème. Il vaut mieux être bien informé avant, sinon ça peut coûter cher», prévient Pierre-Yves Zürcher. «Nous avons voulu cette CCT aussi pour combattre le travail au noir», déclare-t-il.

#### Un nouveau responsable des CI

Depuis le 1<sup>er</sup> août, JardinSuisse Bejune a engagé Stéphane Knodel en tant que nouveau responsable, à plein temps, des cours interentreprises (CI) de la branche «Paysagisme» sur le site de Cernier. Après avoir été lui-même moniteur CI, il sera désormais chargé de l'élaboration, la planification et la dispense des CI. Titulaire d'un CFC d'horticulteur-paysagisme et du brevet fédéral, Stéphane Knodel a occupé plusieurs postes dans le privé et le public: responsable d'équipe communale, contremaître jardinier indépendant, agent d'exploitation, sans oublier l'encadrement d'apprentis en entreprise et sa participation comme expert aux examens finaux. Il interviendra également dans la promotion des métiers horticoles dans les cantons de Berne (partie francophone), Jura et Neuchâtel. «Il nous fallait un professionnel à Cernier pour les CI, c'est une excellente recrue», s'est félicité Laurent Pitussi.

Publicité



### DEUX APPAREILS ACCUES. TELEMENT PLUS D'APPLICATIONS.



Vous obtiendrez de plus amples informations auprès de votre commerce spécialisé STIHL ou sur [stihl.ch/fr](http://stihl.ch/fr)

#### UNE VRAIE PUISSANCE DE PRO: KMA 200 R ET FSA 200

Les deux outils sans fil puissants, le KMA 200 R et le FSA 200, sont l'aide parfaite pour les paysagistes, les concierges et les utilisateurs privés exigeants. Pour chaque application, il existe un outil adapté. Flexible et facile à utiliser. Astucieux et intelligent. Efficace et performant. STIHL.



Le complément idéal -  
Care & Clean Kit FS Plus Kit avantage